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ИШЬ ЧЕГО ПРИДУМАЛИ!

— Александр, давайте попробуем все
расставить на свои места. Расскажите,
чем вы занимаетесь. Вы действитель-
но художник?

— Нет, я абсолютно никак с живопи-
сью не связан и никогда не учился рисо-
вать. На самом деле я инженер, делаю чер-
тежи на работе, но данный проект — ко-
нечно, совсем другое.

— Как известно, вы создали «банку»
вместе с другом. Какая профессия у
него?

— Он тоже не имеет художественных
навыков. По образованию пиарщик. Не
скажу, что он как-то рекламирует наши
творения, но они, как видите, и без этого
стали очень известны.

— Сейчас молодежь повально увле-
чена прогулками по крышам города.
Они называют себя руферами и застав-
ляют обычных людей содрогаться от
фото, где можно определить высоту
зданий, на которые они забираются. Вы
считаете себя одним из них?

— Ну, у меня все-таки есть основная ра-
бота, я не могу целыми днями пропадать
на крышах. Бывает, вечерком с товари-
щем идем прогуляться, забираемся куда-

то, но руфером я себя не считаю, это про-
сто хобби. Зачастую я это делаю ради кра-
сивых кадров города. Когда снимаешь с
такой высоты, потом не можешь просто
встать на улице и фотографировать, хо-
чется полета воображения, свободы, вот
и приходится лезть на очередной дом.

— Скажите, а как появилась мысль
сделать что-то подобное?

— Первым нашим объектом была клас-
сическая телефонная будка — один из
символов Лондона. Год назад некие люди
нарисовали такую же будку на Лиговском
проспекте, но она не была объемная, про-
сто рисунок. Мы посмотрели и благопо-
лучно забыли о ней на год. Потом как-то
путешествовали по крышам и увидели
башню, которая так и просилась, чтобы
ее во что-нибудь раскрасили, тут мы и
вспомнили британскую будку и решили,
что это подходящий вариант. Так же по-
лучилось и со «сгущенкой». Мы отталки-
вались от формы башни, долго не дума-
ли, взяли краску и пошли рисовать. Но со
вторым объектом, конечно, было сложнее:
огромное количество линий, цветов, я ска-
зал бы, что дизайнер, который придумы-
вал упаковку сгущенки в Советском Со-

юзе, конечно, был немного странный. Мы
промучились половину ночи.

— Вы рисовали ночью, чтобы не при-
влекать внимание. Не боялись, что кто-
то из жильцов вызовет полицию, что
потом будут проблемы?

— Конечно, мы волновались. Сперва
банка сгущенки должна была появиться
в другом месте. Но когда мы ее рисовали,
вышел мужчина с напильником, стал уг-
рожать, пришлось ретироваться. Поэтому
пришлось сменить район. Будку, к сожа-
лению, уже закрасили, но мы были к это-
му готовы. А «сгущенка» жива до сих пор.

— Ваша выходка получила небывалую
огласку, об этом сейчас говорят не толь-
ко в Петербурге, а по всей стране. Как вы
считаете, почему так получилось?

— Мы, честно признаться, абсолютно
не понимаем, почему так вышло. Действи-
тельно, интерес проявило огромное коли-
чество российских СМИ и даже одна фран-
цузская газета. Да, мы сделали парочку арт-
объектов, но считали их обычными рисун-
ками. Вся эта популярность нам, естествен-
но, приятна, но не совсем ясна. Мы делали
это для себя, для забавы, можно сказать, но
никак не для того, чтобы прославиться.
Многие издания, конечно, приписывают
мне невесть что. Пишу в редакции, прошу
исправить, чаще всего реакции никакой не
дожидаюсь. Отсюда и вся эта информация,
что я художник, занимаюсь стрит-артом и
участвую в выставках.

— Как на эту ситуацию реагируют
ваша семья, друзья?

— Всех это очень забавляет, особенно
наша нынешняя популярность. Негатива
не было, кроме одного письма на мою лич-
ную почту, в котором некая женщина обви-
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Будка, разрисованная под банку сгущенки, привлекла к себе вни-
мание жителей и прессы. Многие информационные порталы
называют ее создателя — Александра Губанова — художником,
кто-то приписывает ему статус руфера (представителя особой
касты людей, увлекающихся прогулками по крышам), многие ут-
верждают, что видели его выставки уличного искусства.
Корреспондент газеты «Вечерний Петербург» встретилась с твор-
цом «сладкого» рисунка и поговорила о сгущенке, крышах и смене
профессии. 

няла нас в том, что мы не имеем права ре-
шать, как должен выглядеть город. Кроме
этого больше ничего неприятного не было.

— Вы осознаете, что подобные худо-
жества незаконны, но планируете и
дальше этим заниматься, несмотря на
возможность оказаться в полиции…

— Да, мы обязательно придумаем что-
нибудь еще. Но это необязательно будут
объекты на крышах.

— А какое у вас отношение к стрит-
арту? Вот, например, к недавно сделан-
ному портрету Цоя на Восстания?

— Отношусь по-разному в зависимос-
ти от того, как это сделано. Граффити бы-
вают разные, бывает, люди этим занима-
ются годами и делают восхитительные
рисунки, а бывает, какой-то школьник на-
калякает пару кривых букв и тоже требу-
ет, чтобы это считали искусством.

Нашумевшее изображение Цоя, на мой
взгляд, сделано великолепно, и место та-
кое, что не жалко, даже лучше, что эта буд-
ка во дворе стала не такой унылой. Ее те-
перь украшает портрет музыканта, дей-
ствительно достойного памяти.

— Исходя из всех событий, появи-
лось ли у вас желание стать художни-
ком?

— Раз уж все так поворачивается, то я
был бы не против двигаться в этом на-
правлении. Но заниматься надо серьезно,
не банки с будками, конечно, рисовать. В
каком-то смысле я действительно творчес-
кий человек: с детства играю на музыкаль-
ных инструментах, с недавних пор фото-
графирую, веду блог в Интернете. Инже-
нер — это хорошо, но не для души.

Беседовала Регина РАЙТ

Ф
о

то
 и

з 
л

и
ч

н
о

го
 а

р
хи

в
а

 А
л

е
кс

а
н

д
р

а
 Г

уб
а

н
о

в
а

 й
  

 й»
  

 
  

 »
  

 ущенкой»
  

 ущенкой»
  

 ущенкой»
  

 ущенкой»
  

Со «сгущенкой»
промучились половину ночи




